

# 渡邊 一夫 氏 × 袖山 茂 氏

元県土木部長  
(当時・県庁舎関連事業推進室長)

元技監兼常陸大宮土木事務所長  
(当時・県庁舎関連事業推進室係長)

### 元技監兼常陸大宮土木事務所長

(当時・県庁舎関連事業推進室係長)



強い連帯感で見事完成

茨城県のシンボルとなる新県庁舎の周辺整備のため、利便性・安全性はもちろんのこと、自然にやさしろんのこと、自然にやさしく人にもやさしい、景観にも十分配慮したインフラ整備が求められていることを認識し、事業を進めたのであります。

新県庁舎周辺道路については、電線類地中化計画により下水道（雨水・污水）上水道、電気、通信、ガスすべてが地下に埋設されています。

常陸大宮土木事務所長  
（舍関連事業推進室係長）

茂 氏

新県庁舎の周辺にはホテルやマンションが建ち、ショッピングセンター・ホームセンターも立地しています。戸建住宅も急ピッチで増え、4車線の両側には色々な業種の施設が日々に増えていきます。県庁舎はさすがに、すごい求心力だなどと思つております。（弊社TOPピックスに掲載）

# いばらきの公共事業

## ～歴史をたどり、後世に残す～

から工事をこまめに発注し、対応するしかありませんでした。

A vertical collage of three photographs illustrating modern infrastructure. The top image shows a large, multi-story building under construction with a grid of windows. The middle image shows a modern highway interchange with green embankments and red and white striped barriers. The bottom image shows two tall, modern residential or office towers with dark glass facades.

県庁周辺がすばらしい景観に

いばらきの公共事業を紐解く

# はらしき景観に

植栽ですが、庁舎まわりは桜（ソメイヨシノ）が選ばれました。広い歩道であり、シンボル的でもあり、水戸市の梅香下千波線（さくら通り）の桜も4車線化により無くなってしまうので、良い選択だと思いました。

通常、街路樹は8~10m

## 整備追求

期の中、完成までこぎつけてくれた施工業者さんには大変感謝しております。

県庁南通り線は、当初計画の市道筑原東野線までの1050mから延長し、市道梅香下千波線までの1680mの整備を進めました。大変厳しい工期で、最後の240mは暫定2車線での開庁になりました。ここで施工業者さんには大変感謝しております。

平成11年4月の開庁に際しては、新県庁舎への水戸・赤塚バス路線のスムーズな運行も併せて、アクセス道路の交通ネック箇所の解消を図りました。また、市道梅香下千波線と県庁南大通り線の交差点部における右折車線100mの設置、県道長沢水戸線の国道6号線タッチ部の道路改良、サントル干波交差点の国道50号B.P側道部の右折車線100m延長工事、市道赤塚南北線と県道水戸岩間線の交差点改良、県道玉里水戸線の50号B.Pタッチ部の道路改良など、他課にも協力してもらしながら整備を進め

ました。  
縮尺の大きい地図を貼付け、そこにネック箇所落とし込み、皆で要整備所として認識を共有しました。室としての強い連帯感が生まれていたと感じます。渡邊室長には、「仕事の進め方を、身をもて感じることができたと

いました。  
4年間の期限内で完成こぎつけられたのは、組構成にも要因があります用地担当と工事担当が、じ室で担当の区別なく、一緒に連携して仕事に当りました。また、室員全員が長のもと、同じ目標にかつて一枚岩となり、用交渉、整備にあたったことが完成につながったと思

います。

大変苦しい時もありますが、この大規模事業にわることで、自分自身も長出来たこと、大変感謝しております。（島津就

水戸支部（下田徳行支部長）写真  
建設業経営講習会「建設業の働き方共催」が、PDS2日本建設講習会な  
どで、最後までしっかりと方法、労働時間短縮への取り組みについて理解を深めた。